

Un escape game et d'autres projets au CPIE du Haut-Doubs

Toujours porté sur la question de l'environnement, le CPIE du Haut-Doubs joue la carte de l'énigme avec son escape game. Plongé en l'an 2100, il vise à alerter sur le changement climatique. Un thème sur lequel la structure continue d'agir via d'autres actions.

« Il est minuit moins cinq avant le bouleversement et il n'y a rien qui a été fait chez nous ! On est en l'an 2100 et des réfugiés climatiques viennent dans notre région. Une tornade va s'approcher. Il s'agit donc de trouver la clef temporelle qui nous permettra de revenir en 2021 et, du coup, de pouvoir agir sur deux leviers possibles : atténuer nos émissions de gaz à effet de serre et s'adapter au changement en réfléchissant à de meilleures pratiques. »

Ce qui pourrait sembler de la fiction est en fait un escape game pédagogique sur le thème du changement climatique. Jeu d'évasion grandeur nature et bien dans l'air du temps, il est l'un des projets phares du CPIE du Haut-Doubs, annoncé lors d'une assemblée générale annuelle tenue en comité restreint pour raisons sanitaires. Petite précision, mais qui a son importance : qui dit escape game, dit souvent clés et codes à trouver, cof-



Lieu idyllique et propice au futur escape game climatique. Photo ER

fres et cadenas à ouvrir, mais celui-ci a été conçu pour un public familial et ses énigmes se résoudront en extérieur, dans l'enceinte même du jardin de curé.

Un livre sur le téléski

Mener à bien l'étude d'interprétation des sites naturels (Source de l'Ain et Tourbières du Bizot) afin de les valoriser, soutenir le Plan climat du Grand Besançon Métropole, accompagner l'expérimentation de « l'école du dehors » avec une classe de la Jougna, faire voyager l'expo itinérante sur le karst au cœur de la montagne du Haut-Jura et du Haut-

Doubs, tels sont les autres projets innovants qui porteront la signature du CPIE, du directeur Benoît Deboskre et de son équipe d'animatrices.

In fine, outre ses habituelles actions de formation à l'interprétation d'un territoire ou à l'imagination d'un autre monde, on ne saurait passer sous silence cet engagement plus récent de l'association : l'édition d'un livre sur le téléski de Bonnevaux dont la sortie est prévue fin novembre 2021. Bonnevaux qui restera à jamais, comme l'a rappelé Benoît Deboskre, « le berceau historique du CPIE ».